

dati BTS yang dikenal sebagai situs-sel. Ponsel berbeda dari telepon tanpa kabel, yang hanya menawarkan layanan telepon dalam jangkauan terbatas melalui stasiun pangkalan tunggal yang menempel pada garis tanah tetap, misalnya didalam rumah atau kantor.⁸

Handphone atau biasa disebut Telepon Genggam merupakan perangkat telekomunikasi elektronik yang mempunyai kemampuan dasar yang sama dengan telepon konvensional saluran tetap, namun dapat dibawa ke mana-mana (portabel, mobile) dan tidak perlu disambungkan dengan jaringan telepon menggunakan kabel.⁹

Setiap orang memberi pendapat yang berbeda pada sarana komunikasi yang bernama telepon genggam. Dimaknai sebagai fungsinya sebagai alat komunikasi tapi juga tak jarang menjadi sebuah retaknya hubungan rumah tangga. Dalam fungsinya, telepon genggam tidak memperdulikan bentuk, model, dan merek. Selama ia telah bisa menjalankan fungsinya sebagai alat komunikasi (berbicara dan mengirim pesan) telepon genggam atau *handphone* telah menyelesaikan tugasnya. Namun dalam hubungan rumah tangga yakni di Desa Sidorejo *handphone* tidak lagi sekedar menjadi alat komunikasi. Ia telah menjadi penyebab retaknya sebuah perkawinan.

Selingkuh, dari segi bahasa saja sudah mengandung makna negatif. Dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia, selingkuh mempunyai makna yang banyak, yakni: tidak berterus terang, tidak jujur atau serong, suka

⁸<http://www.definisi.wordpress.com/pengertian.com> Diakses 18 Desember 2007.

⁹ Burhan Bungin, *Sosiologi Komunikasi* (Jakarta: Kencana Prenada Media Group, 2006),

menyembunyikan sesuatu, korup atau menggelapkan uang, memudahkan perceraian. Kelima-limanya dapat terjadi pada waktu, kondisi apapun dan dapat ditimbulkan oleh siapapun. Kelima-limanya tersebut tidak disukai oleh agama dan telah disebut dengan pelanggaran, melanggar perintah Allah. Jika kelima-limanya tersebut terjadi dalam keluarga maka telah terjadi perselingkuhan dalam keluarga.

Perselingkuhan adalah hubungan pribadi di luar nikah, yang melibatkan sekurangnya satu orang yang berstatus nikah, dan didasari oleh tiga unsur: saling ketertarikan, saling ketergantungan, saling memenuhi secara emosional dan seksual. Perselingkuhan tidak selalu berarti hubungan yang melibatkan kontak seksual. Sekalipun tidak ada kontak seksual, tetapi kalau sudah ada saling ketertarikan, saling ketergantungan, dan saling memenuhi di luar pernikahan, hubungan semacam itu sudah bisa kita kategorikan sebagai perselingkuhan.

Adapun dalam penelitian terdahulu yang mana bisa dijadikan sebagai acuan untuk menunjukkan orisinalitas penelitian dan dianggap cukup relevan yakni:

1. Penelitian yang berjudul “*Handphone* Sebagai Gaya Hidup (Studi kasus di kalangan Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga Surabaya)”, skripsi tersebut ditulis oleh

dan mereka bisa berbagi informasi secara cepat dan mudah kepada teman-teman mereka. Jadi, *handphone* yang mereka pakai dalam kehidupan sehari-hari merupakan kebutuhan yang wajib untuk dimiliki.

Alasan peneliti memilih penelitian tersebut dikarenakan sama-sama mengkaji tentang dampak *handphone* terhadap suatu permasalahan di masyarakat. Sama-sama menggunakan metode penelitian kualitatif.

Adapun perbedaannya yakni di dalam penelitian skripsi tersebut dampak *handphone* nya lebih condong pada aspek gaya hidup sedangkan peneliti lebih fokus kepada dampak *handphone* terhadap kasus perselingkuhan. Di dalam penelitian tersebut *handphone* merupakan hal yang wajib dimiliki oleh mahasiswa yakni digunakan untuk berbagi informasi kepada teman-temannya juga sebagai gaya hidup yang untuk memenuhi kebutuhan mereka dalam kesehariannya, sedangkan peneliti memfokuskan pada dampak *handphone* yang disalahgunakan kepada pasangan suami istri untuk berhubungan dengan orang lain yang bukan pasangan dan menimbulkan suatu permasalahan rumah tangga di Desa Sidorejo.

2. Penelitian yang berjudul “Tinjauan Hukum Acara Perdata Pengadilan Agama Terhadap Pandangan Hakim Pengadilan Agama Surabaya tentang Kedudukan Alat Bukti Elektronik dalam Sidang Pembuktian Kasus Perceraian karena Perselingkuhan”, skripsi tersebut ditulis oleh

menggambarkan fenomena-fenomena yang ada, baik berupa alami maupun rekayasa manusia dengan sifat kajiannya menggunakan ukuran, jumlah atau frekuensi” dan ditunjang oleh data-data yang diperoleh melalui penelitian lapangan (*field research*) yaitu mengumpulkan data dari objek yang diteliti. Adapun untuk memperoleh data yang diperlukan maka penulis menggunakan teknik pengumpulan data diantaranya observasi, interview (wawancara) dan angket atau kuesioner.

Alasan peneliti memilih penelitian tersebut dikarenakan sama-sama mengkaji tentang pengaruh *handphone* yang menjadikan suatu permasalahan.

Adapun perbedaannya yakni di dalam penelitian skripsi tersebut menggunakan metode penelitian kuantitatif, peneliti sendiri menggunakan metode penelitian kualitatif. Perbedaan yang lainnya yakni penelitian tersebut dampak *handphone* nya lebih condong pada aktivitas belajar Siswa, sedangkan peneliti lebih fokus kepada dampak *handphone* terhadap kasus perselingkuhan.

4. Penelitian yang berjudul “Pengaruh Penggunaan *Handphone* Terhadap Pola Pemikiran Remaja di Era Globalisasi (Studi Kasus Terhadap 15 Remaja Pedukuhan II Dukuh Kilung, Kranggan, Galur, Kulon Progo)” skripsi tersebut ditulis oleh Nesy Aryani Fajrin, Fakultas Ushuludin

sebenarnya tanpa usaha yang disengaja untuk memengaruhi, mengatur atau memanipulasi.²³

Dalam observasi ini peneliti terjun langsung ke masyarakat Desa Sidorejo Kecamatan Sukosewu Kabupaten Bojonegoro, yakni mengamati bagaimana perselingkuhan dengan menggunakan *handphone* tersebut dan dampaknya, serta latar belakang kasus perselingkuhan itu terjadi.

b. Wawancara

Wawancara adalah percakapan dengan maksud tertentu. Percakapan itu dilakukan oleh dua pihak, yaitu pewawancara (*interviewer*) yang mengajukan pertanyaan dan yang di wawancarai (*interviewee*) yang memberikan jawaban atas pertanyaan itu.²⁴

Tujuan peneliti menggunakan metode ini yakni untuk memperoleh data secara jelas dan kongkret tentang perilaku perselingkuhan di Desa Sidorejo Kecamatan Sukosewu Kabupaten Bojonegoro. Dalam penelitian ini, peneliti mengadakan wawancara dengan masyarakat di Desa Sidorejo Kecamatan Sukosewu Kabupaten Bojonegoro yang melakukan kasus perselingkuhan dengan menggunakan *handphone*, dan juga masyarakat sekitar seperti tetangga.

²³ Nasution, *Metode Research* (Jakarta: Bumi Aksara, 1996), 106.

²⁴ Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosda Karya, 1991),

